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Anwesende: Siehe Teilnehmerliste (Anhang 1) 
Protokollführer: Katharina Sacherer 

Beginn: 13:15 Uhr 
Ende: 17:20 Uhr 

 

Top 1. Begrüßung durch den Präsidenten 

Versammlungsleiter: Präsident Claudio Rodriguez Romero  

Der Versammlungsleiter stellt fest, dass die Einladung zur Versammlung 
mit vorläufiger Tagesordnung form- und fristgerecht am 11.12.2020 

erfolgte und die Versammlung daher beschlussfähig ist. 

 
Claudio begrüßt die Vereine und Funktionäre und die Gäste. Er gratuliert 

dem Ehrenpräsidenten Manuel Gilberts zum Geburtstag, der heute 77 
Jahre alt wird und daher nicht an der Sitzung teilnimmt. 

Für alle Verstorbenen in den Vereinen stehen die Bilder von Raimund 
(Jesus) Wagner aus Villingendorf zum Gedenken.  

 
Die Anwesenden Vereine und Gäste werden über das Prozedere der 

Online-Versammlung informiert.  

Top 2. Festlegung des Protokollführers 

Katharina Sacherer 

Top 3. Genehmigung der Tagesordnung (Anhang 2) 

Genehmigt: Ja: 30, Nein 0, Enthaltung 1  

Top 4. Genehmigung des Protokolls vom 11.10.2020 

Genehmigt: einstimmig  

Top 5. Ehrungen: 

10 Jahre Mitgliedschaft im BWBSV: - 

20 Jahre Mitgliedschaft im BWBSV: - 
25 Jahre Mitgliedschaft im BWBSV:  

 Schwäbisch Hall Renegades,  
 Nagold Mohawks 

30 Jahre Mitgliedschaft im BWBSV: 
 Schriesheim Raubritter,  

40 Jahre Mitgliedschaft im BWBSV: - 
50 Jahre Mitgliedschaft im BWBSV: - 

 
Aufgrund der Corona-Pandemie und der damit verbundenen Online-

Sitzung werden die Ehrungen in diesem Jahr von dem Präsidenten Claudio 
Rodriguez Romero vor Ort bei den Vereinen bei einem Spiel 

vorgenommen. Er bittet die Vereine darum, ihm ein Datum zu nennen, 
sobald absehbar ist, dass der Spielbetrieb starten kann. 
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Top 6. Berichte des Präsidiums 

 Präsident Claudio Rodriguez Romero: schriftlicher Bericht liegt vor 
(Anhang 3) 

Fragen: keine Fragen 
 Vizepräsident Bereich Leistungssport Markus Winkler: schriftlicher 

Bericht liegt vor (Anhang 4) 
Steffi Küpers (Trainerin Softball Jugend) legte ihren eigenen Bericht 

vor (Anhang 5) 
Keine Fragen 

 Vizepräsident Bereich Sportbetrieb und Ligaobfrau Katja Wiss: 
Schriftlicher Bericht liegt vor Anlage 6) 

Es gab eine Frage zur Definition der BuSpO von Vivian Kurbel 
(Villingendorf) 

Claudio dankt Katja für ihre 18 Jahre Arbeit im Amt der Ligaobfrau. 
Sie erhält, wenn wir uns wieder sehen, ein Präsent. 

 Vizepräsident Bereich Finanzen Uwe Sacherer: schriftlicher Bericht 
liegt vor (Anlage 7) 

Fragen: Katinka Helber (Tübingen) warum war 2020 der Betrag für 
Strafen so hoch. Uwe Sacherer: Strafen für 2020 betragen 50.- € 

der Rest sind Strafen von 2019, die erst zu Beginn 2020 eingezogen 
wurden. 

 Jugendwart Johannes Weber: schriftlicher Bericht liegt vor (Anlage 
8) Johannes tritt aus persönlichen Gründen von seinem Amt zurück. 

Claudio dankt ihm für seine jahrelange Bereitschaft und Mitarbeit im 
Präsidium. Auch er wird noch persönlich ein Geschenk erhalten. 

Top 7. Bericht der Kassenprüfer: 

Florian Mussel (Heidelberg), Alexander Lenhart (Karlsruhe): schriftlicher 
Bericht liegt vor (Anlage 9) 

Alexander Lenhart liest den Bericht vor.  
Fragen: keine Fragen 

Top 8. Feststellung der Stimmberechtigten 

Es sind 31 stimmberechtigte Vereine anwesend 

Top 9. Genehmigung des Jahresabschlusses 

Ja: 31  
Nein: 

Enthaltungen: 
Der Jahresabschluss wird einstimmig genehmigt. 

Top 10. Entlastung des Präsidiums 

Kassenprüfer Alexander Lenhart bittet die Versammlung darum, das 
Präsidium zu entlasten 

Genehmigung: Einstimmig entlastet  
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Top 11. Weiter Berichte 

 Ausbildungswart Ralf Fasora: schriftlicher Bericht liegt vor (Anlage 
10). Ralf bittet darum, dass die Kontaktadressen der Angemeldeten 

im BSM hinterlegt sind, keine Vereinsanschrift.  
Fragen: keine weiteren Fragen. 

 Scorerobmann Regine Conzelmann: schriftlicher Bericht liegt vor 
(Anlage 11). Claudio macht den Online-Scorer-Kurs in SHBV,  

Online-Kurse werden im BWBSV nach Ostern realisierbar sein. Das 
Konzept wird gerade auf die Beine gestellt. Ralf wird die Kurse dann 

im BSM eintragen. 
Es haben sich nur 9 Vereine mit Ansprechpartner für Scoring 

gemeldet. Regine wendet sich an die restlichen Vereine mit der 
Bitte, ihr zu antworten 

Vorschlag von Maite Frey (Herrenberg) B-Online-Kurse mit anderen 
Verbänden zusammen zu legen. Dem wird zugestimmt 

 Umpireobmann Patrice Wiss: schriftlicher Bericht liegt vor (Anlage 
12) Durch den verkürzten Spielplan in der vergangenen Saison 

(Corona-bedingt) gab es keine Vorkommnisse. Er hofft, dass die 
kommende Saison ereignisreicher wird. 

Maite Frey (Herrenberg) fragt, ob wenigstens D-Umpire-Kurse 
hybrid veranstaltet werden können. 

Antwort Ralf Fasora: Er sieht das kritisch, weil gerade im D-Kurs die 
Grundlagen in Präsenz erklärt werden sollten. Der Praxisanteil 

beträgt mind. 50%.  
Die Umpire-Ausbilder wollten 2 Online-Fortbildungen veranstalten, 

es kamen aber kaum Anmeldungen. Daher wurden die Kurse 
abgesagt. Prüfung und Praxisteil müssen laut DBV in Präsenz sein. 

Sie sind in weiteren Überlegung. Sie planen für die Zukunft. 
Ralf bittet die Vereine darum, mehr Rückmeldungen zu geben. Er 

hat nur von Herrenberg Nachricht erhalten. 
Bretten und Tübingen melden sich nach dem Aufruf, dass sie 

Interesse an Online-Kursen haben.  
Patrice wendet sich nochmals an die Vereine mit dem Aufruf, ihre 

Umpire und Scorer zu aktivieren.  
Fortbildung Softball-Umpire wird angefragt.  

Diese Themen werden von der Ausbildungskommission 
aufgenommen. Patrice Wiss möchte daran teilnehmen. 

 Breitensportbeauftragter Marius Nöther: schriftlicher Bericht liegt 
vor (Anlage 13). Marius Nöther tritt nach 5 Monaten als 

Breitensportbeauftragter zurück. Konzept wurde eingereicht, mehr 

war aber auch nicht möglich. 
Fragen: Es stellt sich daraufhin im Chat die Frage, ob die Amtszeit 

von allen Funktionären auf 2 Jahre verlängert wird. 
Pokalobmann Patrice Wiss: schriftlicher Bericht liegt vor (s. Anlage 

12). Der Pokal 2020 fiel der Pandemie zum Opfer. Der Pokal 2021 
wird ebenfalls nicht stattfinden, um mehr Termine für den 

Spielbetrieb zu haben.  
Fragen: keine Fragen 
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 Vorsitzender Regionalgericht Michael Rädle: schriftlicher Bericht liegt 
vor (Anlage 14) Er dankt seinen Beisitzern für ihre Bereitschaft. Sie 

wurden nicht tätig. 
Fragen: keine Fragen 

 T-Ball-Beauftragter Hannes Hirschberger: schriftlicher Bericht liegt 
vor (Anlage 15). Hannes Hirschberger ist zu diesem Zeitpunkt nicht 

mehr anwesend. 
Fragen: keine Fragen 

 Berichte Auswahltrainer: 
Schüler Baseball: 

Jugend Baseball: 
Junioren Baseball: 

Jugend Softball: 
Junioren Softball: 

Es liegen keine Berichte der Auswahltrainer für die Baseball-Kader 
vor.  

 
Pause 10 Minuten 

Top 12. Wahlen 

 Vizepräsident Bereich Finanzen: Zur Wahl stellen sich 

Uwe Sacherer (Ladenburg) 
Michele Grassellini (Stuttgart) 

Da es mehr als 1 Bewerber gibt, findet eine geheime Wahl statt.  
Es wird das Abstimmungstool VotesUP! Online benutzt. 

Die Bewerber stellen sich vor und beantworten die Fragen der 
Vereine.  

Ergebnis:  
Uwe Sacherer:18 

Michele Grasseline:12 
Enthaltungen: 1 

Wird die Wahl angenommen? Uwe Sacherer nimmt die Wahl an 
 Jugendwart: Leider stellt sich kein Teilnehmer zur Wahl. Daher 

bleibt der Posten vakant. 
Das Präsidium wird den Posten ausschreiben. 

Mitglied Tom Bieth (DBJ, Mannheim) stellt seine Ideen für den 
Jugendwart vor. 

 Ausbildungswart: Zur Wahl stellt sich Ralf Fasora 
Ja:31 

Nein: 
Enthaltungen: 

Ralf Fasora nimmt die Wahl an.  
 Scorerobmann: Zur Wahl stellt sich Regine Conzelmann 

(Woanders) 
Ja:28 

Nein: 
Enthaltungen:3 

Regine Conzelmann nimmt die Wahl an. 
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 Schiedsrichterobmann: Zur Wahl stellt sich: Patrice Wiss (Kehl) 
Ja:31 

Nein: 
Enthaltungen: 

Patrice Wiss nimmt die Wahl an. 
 Regionalgericht Vorsitzender: Zur Wahl stellt sich Michael Rädle 

Ja:30 
Nein:1 

Enthaltungen: 
Michael Rädle nimmt die Wahl an. 

 2 Beisitzer Regionalgericht: Zur Wahl stellen sich  
Michael Renz (Sindelfingen), Klaus Speier (Reutlingen), Simon 

Mohr.(Nagold) 
Michael Renz:19 

Klaus Speier: 24 
Simon Mohr:19 

Klaus Speier im 1. Wahlgang mit 24 Stimmen. 
Stichwahl mit 

Michael Renz: 13 

Simon Mohr:17 
Klaus Speier (Reutlingen) nimmt die Wahl an, Simon Mohr (Nagold) 

nimmt die Wahl an 
 2 Stellvertretende Beisitzer Regionalgericht: Zur Wahl stellen, 

sich Jens Huber (Villingendorf), Michael Renz (Sindelfingen) 
Ja:31 

Nein: 
Enthaltungen: 

Jens Huber und Michael Renz nehmen die Wahl an.  
 Breitensportbeauftragter: Zur Wahl stellt sich Patrik Knechtle 

(Winterthur) 
Ja:21 

Nein:10 
Enthaltungen: 

Patrik Knechtle nimmt die Wahl an  
 Pokalobmann: Zur Wahl stellt sich: Patrice Wiss 

Ja:31 
Nein: 

Enthaltungen: 
Patrice nimmt die Wahl an. 

 Softball-Mixed-Obmann: Zur Wahl stellen sich: Rudi Helber 
(Tübingen), Jakob Bönsch (Karlsruhe) 

Rudi Helber:23 
Jacob Bönsch: 5 

Enthaltungen: 3 
Rudi Helber nimmt die Wahl an 

 Medienbeauftragter: Es gibt keinen Kandidaten. 
 3 Vereinsvertreter für die Ligakommission: Zur Wahl stellen 

sich: 
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Katinka Helber (Tübingen) 
Christian Steigert (Neuenburg) 

Dirk Konrad (Herrenberg) 
Ja:31 

Nein: 
Enthaltungen: 

Alle drei nehmen die Wahl an.  
 1 Kassenprüfer: Zur Wahl stellt sich Tobias Heising (Schriesheim) 

Ja:29 
Nein: 

Enthaltungen:2 
Tobias Heising nimmt die Wahl an 

 T-Ball-Obmann: Zur Wahl stellt sich Hannes Hirschberger 
(Heidenheim) 

Ja:29 
Nein: 

Enthaltungen:2 
Es liegt ein schriftliches Einverständnis vor.  

 

Pause 10 Minuten 
 

Es wird dieses Jahr kein Ligaobmann/-frau gewählt, da der BWBSV 
Natalie Thiele als Ligaobfrau auf 450,- €-Basis angestellt hat. Leider 

hat sich auf die Ausschreibung als ehrenamtliche/r Ligaobfrau/-
mann niemand gemeldet. Natalie Thiele stellt sich der Versammlung 

vor. Es liegt eine schriftliche Vorstellung vor (Anhang 16) 
Es wird dieses Jahr kein Front-Toss/Coach Pitch – Obmann gewählt, 

weil es keine Liga geben wird.  
Tom Bieth erklärt, wie diese Liga zustande kam (liegt zwischen T-

Ball und Schüler). Uwe Sacherer wird Philip Trübner (Ladenburg) 
fragen, ob er nochmal Ligaobmann werden möchte. 

Top 13. Anträge 

 Antrag 1 (Anhang 16) Änderung der Geschäftsordnung, 
Stimmverteilung (30 abstimmberechtigte, da Heidenheim die 

Sitzung kurzfristig verlassen hat.) 
Genehmigt: Ja 28, Nein 1, Enthaltungen 1 

Der Antrag wird angenommen 
 Antrag 2 (Anhang 17): Änderung der Geschäftsordnung, Wahlen, 

(31 stimmberechtigte Teilnehmer, weil Heidenheim der 
Versammlung wieder beigetreten ist) 

Antrag wird zurückgezogen und im nächsten Jahr überarbeitet 
vorgestellt. 

 Antrag 3 (Anhang 18): Aktualisierung der Finanzordnung, 
Ligagebühren 

Genehmigt: Ja 11, Nein 10, Enthaltungen 10 
Der Antrag wird angenommen.  
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 Antrag 4 (Anhang 19): Änderung der Finanzordnung: Anpassung 
Mitgliedsbeiträge 

Genehmigt: Ja 16, Nein 5, Enthaltungen 10 
Der Antrag wird angenommen. 

Top 14. Genehmigung des Haushaltsplans 

Genehmigt: Ja: 25, Nein 1, Enthaltungen 5 
Unterlage (siehe Anhang 6) wurde im Vorfeld an die Vereine versendet.  

Top 15. Ausblick 

Präsident Claudio Rodriguez Romero freut sich darauf, dass hoffentlich ein 

halbwegs normales Training stattfinden kann und es uns möglich sein 
wird, eine Saison zu spielen. Die Ausbildungskommission wird sich 

weiterhin darum kümmern, Online-Lehrgänge zu konzipieren. 
Ein wichtiger Punkt wird die Nachwuchsarbeit sein, Baseball und Softball 

soll weiter generiert und aufgebaut werden  

Top 16. Sonstiges 

Markus Meier (Bad Mergentheim): Gibt es einen Plan B, wenn die Saison 

wieder nicht regulär stattfinden kann: 
Katja Wiss (Vize Präsidentin, zuständig für den Bereich Sportbetrieb): 

Wird sicher ablaufen, wie im vergangenen Jahr. Wir haben noch keinen 
festen Plan B, da wir alle nicht wissen, wie es weiter geht. Die LK hat die 

Ligen bewusst klein gehalten, um flexibler zu sein. Es erfolgt eine Abfrage 
bei den Vereinen, wie sie trainieren und spielen können, ebenfalls wie im 

vergangenen Jahr.  
Rudi Helber (Tübingen): Wer hat sich alles beworben für den 

Ligaobmann/frau? Claudio erklärt die Vorgehensweise, wie es zu der 
Entscheidung kam. Namen dürfen aus datenschutzrechtlichen Gründen 

nicht genannt werden.  
Norbert Roth (Heilbronn Pirates): Die Gebührenerhöhung im Ligabetrieb 

findet er schwierig. 
Uwe Sacherer (Vizepräsident Finanzen) weist unter anderem darauf hin, 

dass im Jahr 2020 überhaupt keine Ligagebühren erhoben wurden. 
Steffi Küpers (Karlsruhe): Wie ist es bezüglich Kontaktnachverfolung im 

Baseball/Softball? Es gibt die Luca-App. Wie sieht es aus mit Schnelltests? 
Simon Mohr (Nagold): In Nagold wurde die Luca-App bereits auf dem 

Platz getestet. Er kann seinen Baseball-Platz anlegen. Er ist zufrieden mit 
der App und kann sie nur empfehlen. 

Eine zweite Frage von Simon Mohr (Nagold): Ist die neue Ligaobfrau im 

Präsidium? 
Claudio Rodriguez Romero (Präsident) verweist auf das Organigramm, das 

auf der Homepage des BWBSV hinterlegt ist, um den Vereinen 
aufzuzeigen, wer in welchem Bereich tätig ist. Sobald die Daten aufgrund 

der Wahlen bei der Mitgliederversammlung aktualisiert sind, wird es an die 
Vereine versendet.  

Steffi Küpers (Karlsruhe): 1. Frage: gibt es Bestrebungen, einen 
Infektionsschutzplan, Schnelltests vor Spielen anzubieten?  
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Claudio Rodriguez Romero (Präsident): Am kommenden Samstag wird die 
DBV-Bundesversammlung stattfinden. Er wird dort die Frage anbringen. 

Es wird danach im Präsidium des BWBSV das weitere Vorgehen 
besprochen.: 

2. Frage: Sie hat vor Weihnachten Markus Winkler (Vizepräsident 
zuständig für den Bereich Leitungssport) eine Mail geschickt und trotz 

Nachfragen keine Antwort erhalten. 
Claudio Rodriguez Romero (Präsident) erklärt, dass auch das Präsidium 

Probleme mit Markus Winkler hat. Er reagiert nicht auf Mails, auf Anfragen 
und war bisher nur sehr selten an einer Präsidiumssitzung anwesend. Das 

Präsidium wird sich ein weiteres Vorgehen vorbehalten. 
Norberth Roth (Heilbronn Pirates): Er bedankt sich für die gute 

Organisation. Er hofft, dass sich im nächsten Jahr alle Bewerber im Vorfeld 
bewerben (wie im Antrag vorgesehen spätestens 14 Tage vorher 

schriftlich in der Geschäftsstelle).  
Maite Frey (Herrenberg): Sie macht den Vorschlag, dass bei der nächsten 

Sitzung, sofern diese online stattfindet, die Vereine 15 Minuten vor der 
Sitzung angemeldet sein müssen und eine Probeabstimmung machen, um 

das System zu testen. 

 
Claudio Rodriguez Romero bedankt sich bei den Teilnehmern der 

Versammlung für den reibungslosen Ablauf und beendet die Sitzung um 
17:20 Uhr. 

 
 

 
 

 

 

 

Claudio Rodriguez Romero 

Sitzungsleiter 

 Katharina Sacherer 

Protokollführerin 
 


